

# PREGON DE SEMANA SANTA POR:

# AKHRED KEHK KIEKAL

Reservados todos los derechos. De conformidad con lo dispuesto en el articulo 534-bis del Codigo Penal vigente, podran ser castigados con penas de multa y privacion de libertad quienes reprodujeren o plajieren, en todo o en parte, una obra literaria, artistica o sientifica, fijada en cualquier tipo de soporte, sin la preceptiva autorizacon.

Autor...... Javier Ruiz Cabrera

Diseño de portada.: Sevilla

Maquetacion....:



## PREGÓN DE SEMANA SANTA

#### POR

### JAVIER RUIZ CABRERA

# Ante todo buenas noches,

Cofrades de Palma del Río, y consejo de hermandades, no tengo palabras para expresar mi satisfacción, porque ustedes me han elegido para hacer este pregón.

Este primer pregón juvenil de Semana Santa en Palma del Río, el cual espero que os guste, pues lo he hecho con todo mi corazón y todo mi sentir cofrade hacia este pueblo.

Palma del Río tiene un sentir muy especial hacia su Semana Santa, porque Palma del Río se vuelca y se va a las calles, y reza y canta rezando, y vive y siente una pasión que cuando ve sus Cristos y a sus Vírgenes en las calles les reza y rompe en aplauso, y siente y se emociona, porque detrás de esas imágenes ve a ese Cristo y a esa Madre que sufrieron hace 2.000 años y todo por el perdón de nuestros pecados.

Estaría toda la noche hablando de mi pueblo, Palma del Río, porque:

Hablar de Palma del Río
es hablar, de un pueblo,
de calles blancas y estrechas,
de amplias avenidas y de plazas,
de parroquias y de iglesias,
de murallas y de jardines.

y de sus huertas de naranjos
blancas de azahar en primavera,
de sus gentes y de sus fiestas,
y de su Virgen de Belén
a quien este pueblo venera
y como no de su Semana Santa
que es ver a Cristo y su Madre
por entre las calles de nuestro pueblo
cuando llega la primavera.

Dedicación muy especial de este pregón, a mi Virgen de Belén, mi patrona a quien yo quiero,

Que eres una paloma blanca que vuelas entre los corazones palmeños que nos das fuerza y nos das ganas de luchar para seguir viviendo.

Pienso, que todas las Vírgenes de Palma ríen y lloran, porque la de Belén es esperanza, concepción, dolorosa, piadosa y aurora, porque todas son una misma Virgen, porque todas son Madre del mismo Hijo, de aquel que nació, que sufrió, murió y resucitó, y es que las Vírgenes de Palma, son todas gloriosas y dolorosas porque todas ríen y porque todas lloran.

1-

Cada hermandad tiene momentos entrañables llenos de espectación y sentimiento.

Unas de explendor y entusiasmo, otras de silencio y recogimiento otras de respeto rezo y canto, y es que Palma del Río sabe aplaudir y sabe rezar, sabe cantar y sabe como pedirle a sus Cristos y a sus Vírgenes por aquellos que hoy no están, pero que estuvieron el año pasado,

Pregón de Semana Santa por Javier Ruiz Cabrera

Por aquellos que sufren que en el cielo serán bienaventurados. Por aquellos que caen en una enfermedad y en ella quedan enredados.

Y esto hace que Palma tenga un sentir y una devoción cada vez mayor por la pasión que siente un pueblo cuando llega la Semana Santa.

On en los calles y en momentos determinados produce escalofrío, cuando pasan las Hermandades, por la calle Cuerpo de Cristo, calle Castillejo o Castelar, Feria o Ruiz Muñoz, Ana de Santiago o Salvador, esto es lo que siente un pueblo, esto es lo que en semana Santa siente Palma del Río.

Y es que a Palma del Río, cuando la primavera llega le entra un duende, que hace que te embrujes con sus calles cuando las acaricias con la mirada, que te enamoras con sus rincones y de sus plazas, de sus amplios y frescos portales de sus antiguas casas, de las gitanillas de sus balcones y del cantar de sus campanas, que parecen que la cantan al cielo, que ya llega el Domingo de Ramos, que ya llega nuestra pasión por la Semana Santa. Que ya han empezado los triduos al Cristo de la Salud y al de la expiración, el quinario a Jesús Nazareno, o la ofrenda de flores a la Virgen de los Dolores, el día de su Santo.

Que ya esta aquí el primer día de la Semana Santa, que ya esta aquí el Domingo de Ramos

----

asó la navidad, Jesús ya ha nacido, lo recordamos con la cara alegre y angelosa, la cara del redentor divino, cara parecida a la de Jesús en su entrada en Jerusalén.

Cada Domingo de Ramos, Jesús vuelve a hacer su entrada triunfal, pero no en Jerusalén, sino en Palma del Río.

Este día Jesús entra en los corazones de niños y mayores, niños que visten su túnica con ilusión, que llevan una rama de olivo.

Mayores que quizás se vistieron y ahora visten a sus hijos.

ii Hoy es el día grande

de alegría y algarabío,

porque hoy esta Jesús alegre

Se pasea por las calles de Palma del Río!!

1-1

Pero la mañana termina, ya esta llegando al colegio Salesianos, Se oye el Himno Nacional, se oye la voz del capataz, y el sonido de una campana y es que es la última levantá de este Domingo de Ramos.

Levantá de suspiros, pues los claveles que hoy son rojos y blancos, se teñirán en lirios.

unes Santo. hoy Palma del Río es distinta, lo que ayer era alegría hoy es

recogimiento rezo y canto.

Jesús, Cristo de las aguas tu pueblo, te reza, te canta, un pueblo que te quiere, tanto te quiere, que de tanto besarte los pies hasta te los gasta. Cristo de las aguas cuando verte, a San Francisco:

Me pongo a tus pies,

te miro, y me estas mirando,

te rezo, y al verte tu boca abierta,

pienso que conmigo estas rezando.

Veo tus brazos abiertos

como si fueras a darme un abrazo,

pero no puedes, porque los clavos te traspasan.

6 Será por este motivo

por lo que este pueblo

tanto te quiere y, y tanto te ama. ?

1-

espera impaciente la salida de esta cofradía palmeña.

Se abren las puertas del templo,

ya esta fuera la cruz de guía,

ya esta fuera la primera tanda de nazarenos,

ya sale Jesús orando en el huerto, con un ángel que lo esta confortando.

Impresionante la cara de este Cristo, mira hacia el cielo, agoniza y suda sangre pues sabe lo que le espera, le pide a Dios su padre, fuerzas,

Pregón de Semana Santa por Javier Ruiz Cabrera

Ya sale el cautivo,
la plaza rompe en aplausos,
Dios mío como me impresiona,
la salida de este paso.
Como mecen las portadoras a su Cristo.
Cristo que parece que va andando,
Cristo que cobra vida,
si te quedas profundamente mirándolo.

Y es que hoy Martes Santo
Cristo va caminando entre un pueblo
arrepentido, que le reza,
yhasta rompe en llanto.
Hoy Cristo ha caminado por Palma,
hoy Palma ha visto a Cristo caminando.

Detrás va una madre
que ya ha roto en llanto.

Cara de dolor y esperanza,

Virgen que ni ríe ni va llorando,

Virgen de mirada al frente,

todavía entera,

lleva un manto verde
igual que está el campo en primavera.

Eres la esperanza de Palma, las calles tiemblan cuando te paseas por ellas, los balcones se abren, para que las bambalinas de tu palio no choquen al mecerlas. Que las gitanillas de los balcones quieren caerse en tus manos, para que el olor de tu candelería al fundirse no se impregne en ellas.

Que tus ojos son demasiado bonitos para que se entristezcan,

Que Palma quiere llevar tu dolor, para verte siempre esa cara de esperanza, y nunca de dolor y pena.

Est. iércoles Santo en Palma.

Se oye la voz del capataz que dice:

- | Al cielo con él !
- i Los dos costeros por igual i
- Que no se note!

Y vemos como se alza el Gallareto lentamente, para que no le duelan los clavos que han traspasado sus pies y sus manos.

Su cabeza la alza hacia el cielo, y nos perdona en ese momento.

Cristo con olor a azahar de naranjales, que nos trae de Pedro Díaz, huertas que sus hortelanos cuidan día a día.

Cristo de la Salud, Cristo del Gallareto, espero verte ansioso cada año, en tu paso dorado y caoba, sobre ese calvario de claveles.

Tu que riegas las calles de sangre para que nuestros pecados sean perdonados, perdónanos Señor, por haberte condenado.

Detrás va la Virgen de las Vírgenes, de entre las guapas la más guapa, que se puede pasear por las calles de Palma.

La Virgen de la concepción.

Las lágrimas que cuelgan de tus mejillas, son como las gotas del rocío por la mañana, tu cara es morena, como si fueras gitana.

Te paseas por Palma, pero eres sevillana, y si de Sevilla fueras, serias como la Esperanza de Triana o como la Macarena, serías reina estuvieras donde estuvieras pues por donde pasas vas dejando huella.

En Palma hay un colegio que lleva tu nombre, el colegio Inmaculada Concepción me emociono cuando te veo pasar por ese rincón.

Il Bendito sea el momento en el que Álvarez Duarte te creó!!

Que enamoras a tu pueblo con tu cara de amor.

(-1



Se abren las puertas de un templo barroco, de torre alta y esbelta muy parecida a la Giralda, Silencio en la plaza de la Parroquia de la Asunción.

Silencio, que hoy sale Cristo agonizando, hoy sale el Cristo de la expiración.

El Cristo de las cuatro llagas, Cristo en sus últimos momentos, que lleva la Magdalena delante, mujer, pecadora, pero en arrepentimiento.

La cara de esta mujer, es dolor, al ver un hombre que muere, que agoniza, sin tener culpa alguna, hombre, que muere por el perdón de los hombres.

Al ver a un hombre inocente que fue al madero, como un cordero al matadero. Impresionante la salida de este paso bajo el arco de al Asunción, que no hay sitio en la plaza, no queda vacío ni un solo rincón.

Hoy Cristo esta muriendo en Palma, hoy Cristo muere por el perdón, que ya esta muriendo Cristo, que ya muere el Cristo de la expiración.

Detrás va un a madre con un dolor sin igual, lleva a su otro hijo San Juan, quien la intenta consolar.

Indica su cara hacia la derecha, sus ojos no dan a basto para llorar, parece que San Juan la va comunicando que su hijo esta muriendo. Y ella con su boca entreabierta parece que da un quejío de dolor y sufrimiento.

Costaleros, no bailéis esta Virgen, que no quiere bailar, mecerla mimadamente que ella hoy, no puede ni andar.

Que lleva un dolor encima, que no se puede calcular.

Hoy su manto es rojo, rojo de pasión, igual que la sangre que su hijo derrama, la sangre que derrama el Cristo de la expiración.

Pregón de Semana Santa por Javier Ruiz Cabre

s Viernes Santo madrugada.

Son las 5 de la mañana, tras su infinita fila de nazarenos, ya se asoma Jesús con el madero, es Jesús el Nazareno.

Hoy lleva claveles rojos, como su sangre y lirios lila como su traje, lleva una corona de espina, y cada espina es un pecado que el hombre ha cometido, que se clavan en su frente para que sean perdonados.

Llevas una cruz de plata, igual que el color de la luna, luna que te ilumina el camino hacia el calvario, en la fría madrugada de este Viernes Santo.

Tus ojos me hacen una pregunta

¿ Por que fuiste condenado?

¿Por que fuiste humillado?

¿Por que cargaste con nuestros pecados?

Quizás por que sólo tu corazón tenía capacidad para perdonar los pecados de todo ser humano.

Tu camino hacia el calvario comienza desde el primer pecado, tal peso te hechas encima, que no puedes con ellos y tienes la primera caída, y te levantas, las vences pero vuelves a caer, luchas contra ellos, sacas fuerzas de flaqueza, pero ya es tu tercera caída, haces un último esfuerzo y llegas arriba, a la cumbre del monte calvario, ya llevas todos los pecados de la humanidad a cuesta, desde el primero, hasta el ultimo, que fue el haberte condenado, y nos perdonas a todos con tu muerte, entonces todos los pecados nos son perdonados.

Virgen María, impotente al ver a tu hijo que va caminando hacia la muerte, te apiadas ->

-> de la humanidad porque sabias que esto ya estaba escrito, eres piadosa como tu nombre indica, Piedad, que mujer mas perfecta que María de la Piedad, para ser Madre de la humanidad.

Tus flores son blancas, un blanco de pureza, como tú eres, flores que las monjas del hospital te ponen, para que contrarresten la oscuridad y las tinieblas de una muerte que aunque ya esperada, no deja de ser una muerte, el dolor que siente una madre cuando ve que a su hijo pierde.

arde de Viernes Santo.

El cielo se cierra entre tinieblas y llanto, el cielo despide la furia de un relámpago que descargue todas sus fuerzas sobre la Tierra, hoy es día luto y temblor, porque hoy ha muerto, un hombre y ese hombre es el hijo del Creador!!

Hoy es el Santo Entierro!!

Hoy Palma pide silencio y respeto a tu paso, hoy Palma casi no puede verte, al ver tu cuerpo inerte!!

Los tambores rompen el silencio, y tus portadores no quieren ni moverte.

Que dejen de sangrar tus heridas, porque hoy tu misión ya esta cumplida, llevas tres ángeles en tu paso. Uno lleva la corona de espinas, otro lleva los tres clavos que te traspasaron, y otro lleva una cruz símbolo de resurrección y vida.

Hoy no cantan las golondrinas,

no quieren ni salir del nido,

porque saben que ha muerto injustamente,

el Hijo de Creador divino.

1

Hoy Palma ve ha Cristo muerto, pero ya no le ve esa cara de sufrimiento. Ve a Cristo muerto pero sabe que Cristo, su alma sigue viva entre nosotros, para siempre y en todo momento, recuerda la cara de un a Virgen con dolor, pero con esperanza al mismo tiempo, y es que en realidad Cristo no esta muerto.

Tu Madre va detrás, la Virgen de los Dolores, Virgen de sufrimiento de dolor, pero de un dolor que ya va llegando a su fin, sus ojos están amoratados de tanto sufrir, su cara su cuerpo en tensión pues has visto a tu Hijo morir.

Pero sabes que ya descansa en paz, que ya esta allí arriba a la derecha de su Padre, donde estará por siempre y para siempre, formando la Santísima Trinidad.

Padre, a la derecha el Hijo, por encima el Espíritu Santo.

Que las cinco lágrimas que cuelgan de tus mejillas, sean las ultimas, que tus lágrimas se vallan al guadalquivir pasando por Sevilla, y que allí se junten lágrimas de Palma y Sevilla desembocando al mar, dándole al mar ese gusto de sal.

Por eso será que algunas Vírgenes sois las reinas de los marineros y ante todo de la humanidad.

14

es Domingo de Resurrección, la calle Feria es un alubión de gente, que espera impaciente que se habrán las puertas del Colegio Inmaculada Concepción, Porque sale el Cristo de la vida, el Cristo de la vida y el perdón, hoy sale un Cristo, el Cristo de la resurrección.

El Cristo que cobra vida, el Cristo que al tercer día resucito, Cristo de ojos verdes de esperanza y amor. Cristo con los brazos extendidos mostrándole a un pueblo sus heridas, heridas que lo llevaran a la muerte, por nuestro perdón, que hoy Cristo esta vivo, y seguirá vivo dentro de nuestro corazón.

1-

Amanecer en la calle que lleva tu nombre, "Cuerpo de Cristo", pero en ese día se llena de sentimientos que no caben en ella, que hoy se oye el canto de la golondrina, cuando pasas por ella, que la tormenta pasó, que hoy el día se despeja, para que hoy pases con la luz radiante, y te desbordes de amor, por entre las calles de un pueblo que celebra tu resurrección.

Que hoy las túnicas de luto se teñirán en blanco, que hoy no habrá ni zapatillas ni cinturones de esparto, que repiquen las campanas de los campanarios, que florezcan de los balcones las gitanillas y los geranios, que hoy los lirios de tu paso son claveles blancos, pero son ya las 12 del medio día.

Ya estás en la calle feria,

ya Ilegas al Colegio Inmaculada Concepción,

que ya se despide un pueblo,

de su Semana Mayor,

que ya se despide un pueblo

de su Cristo de la Ccion.

No tengas prisa por entrar en el templo, sabemos que tu Madre la Virgen de la Aurora te está esperando, pero quédate un ratito más con tu pueblo, que hoy más todavía te esta amando, que tu Madre también saldrá contigo paseando, tú que crees que tu pueblo de Palma ansiosamente este momento no lo esta esperando.

Cuando te vea a ti con tus ojos verdes y a tu Madre de la Aurora, con sus ojos azules y su palio de malla blanca, paseando los dos por la plaza del Ayuntamiento o por la calle Cigüela, o por la plaza de Abastos.

Tu Madre no es que no quiera salir, si no que se está engalanando para mostrarse ante su pueblo, como su pueblo la está esperando, guapa y bonita a pesar de llevar seis días llorando.

Pregón de Semana Santa por Javier Ruis Cabrera

a Semana Santa terminó, es Domingo de Resurrección al medio día.

La gente vuelve a sus casas con una pena, porque ve una cera en la calle donde no volverá a caer otra cera hasta la próxima primavera.

Pero empieza a pensar en la próxima Semana Santa que para el próximo Domingo de Ramos 7 días menos quedan, pero que hasta la próxima Semana Santa veremos las calles verdes y engalanadas en el Corpus Cristi o la Romería y Novena de su su Virgen de Belén.

Y una nueva Navidad y una nueva primavera, con nuevo olor a azahar que se prepará para volver a sentir la Pasión por su Semana Santa.